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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Dienstag, 15. März 2022, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 

 

 
 Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Maren Struck  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Frithjof Albrecht  
 Meike Albrecht  
 Hans-Heinrich Struck  
 Torge Struck  
 Jana Ploß  
 Taner Dogan  
 Johannes Staack  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Protokollführerin  
 Marina Christen  
   
 Fachbereichsleiter Fachbereich I - 

Finanzen 
 

 Jan Rüther  
   
 Fachbereichsleiterin Fachbereich II - 

Bürgerdienste 
bis TOP 9 

 Karina Weyrich  
   
 Fachbereichsleiter Fachbereich III –  

Bauen und Umwelt 
 

 Tom Frohnert  
   
 bürgerliche(s) Mitglied  
 Kirsten Staben  
   
 Gast/Gäste  
 Sebastian Frank  
   
   
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:57 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 9 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 2. stellv. Bürgermeister  
 Klemens Roth  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Jutta Krambeck  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschriften der Sitzungen vom 02.12.2021 und 11.01.2022 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  

6. Mitteilungen des Wehrführers  

7. Einwohnerfragestunde  

7.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

7.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

7.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft 
sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag zur 
Genehmigung eines PiA-Platzes ab August 2022 für die Kita 
Ostenfeld 

GV3-1/2022 

9. Beratung und Beschlussfassung über den Trägerwechsel der 
Kita „Spatzennest“ in Schülldorf 

GV3-2/2022 

10. Beratung- und Beschlussfassung über die Annahme und 
Verwendung von Spenden 

GV3-3/2022 

11. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Schülldorf für das  Haushaltsjahr 2020 

GV3-4/2022 

12. Beratung und Beschlussfassung  zur Mitgliedschaft und Mitarbeit 
ab 2023 in der LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg 
(AktivRegion) e.V. bis Ende 2029 

GV3-5/2022 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Teilsanierung des 
Gemeindezentrums 

BWA3-1/2022 

14. Beratung und Beschlussfassung über den Einbau einer 
Photovoltaik-Anlage auf dem Gemeindezentrum 

BWA3-2/2022 

15. Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung von 
Verbotsschildern für Müllentsorgung 

 

16. Bericht der Amtsverwaltung  
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17. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

18. Bericht der Amtsverwaltung  

19. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

20. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 28.02.2022 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 18 und 19 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es 
erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschriften 

der Sitzungen vom 02.12.2021 und 11.01.2022   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein.  
 
Da die Einwendungsfristen für die Niederschriften vom 02.12.2021 und 11.01.2022 noch 
offen sind, wird eine etwaige Beschlussfassung auf die nächste Sitzung verschoben.  
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TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Tomkowiak übergibt das Wort an Frau Weyrich, die umfangreich und 
ausführlich über die derzeitige Flüchtlingssituation aus der Ukraine und die damit 
zusammenhängenden Aufgaben für die Verwaltung informiert.  
 
Einzelne Fragen aus der Gemeindevertretung werden von Frau Weyrich beantwortet. 
Bürgermeister Tomkowiak bedankt sich für die Ausführungen. 
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet folgendes: 
 

 In der Gemeinde werden zzt. zahlreiche Aufgrabungsarbeiten durchgeführt; diese 
sind erforderlich, da das Stromnetz erneuert bzw. verstärkt wird. Auch die 
Ortsnetzstation wird erneuert. 

 
 
TOP 5.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden   
 
Bau- und Wegeausschuss: 
 
Herr Staack berichtet folgendes: 
 

 An den Wegen sind bislang noch keine Maßnahmen hinsichtlich des 
Regenwasserabflusses getroffen worden.  

 

 Die durch den Sturm beschädigten Tannen auf dem Sportplatz werden entsorgt. 
 
Kultur-, Sport- und Umweltausschuss: 
 
Frau Ploß berichtet folgendes: 
 

 Der Veranstaltungskalender ist fertig. 
 

 Am Ostersamstag wird ein Osterfeuer stattfinden. 
 

 Am 26.04.2022 wird das „Schiet sammeln“ durchgeführt. 
 

 Das Sommerfest wird am 18.06.2022 veranstaltet mit einer Gründungsfeier der 
„Löschkids“. 
 

Finanzausschuss: 
 

Frau Struck teilt mit, dass es zzt. nichts aus dem Finanzausschuss zu berichten gibt.  
 
Bürgermeister Tomkowiak dankt den Ausschussvorsitzenden für ihre Mitteilungen.  
 
 
TOP 6.: Mitteilungen des Wehrführers   
 
Der Wehrführer, Herr Frank, berichtet folgendes: 
 

 Die Kinderfeuerwehr „Löschkids“ hat zzt. 15 Mitglieder. 
 

 Bislang hatte die Freiwillige Feuerwehr 5 Einsätze. 
 



Seite 5 

 Das Osterfeuer wird durch die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr unterstützt mit 
dem Getränkeverkauf unter Einhaltung der Corona-Bestimmungen. 
 

 Der Übungsbetrieb der Feuerwehr konnte wieder aufgenommen werden; bisher 
wurden 2 Übungen absolviert. 
 

 Auf dem Gelände der Feuerwehr stehen wieder Ausbildungslehrgänge an.  
 

 Die ukrainische Feuerwehr hat um Spenden von Feuerwehrkleidungsstücken 
gebeten. 
Die Gemeindevertretung ist sich darüber einig, diesem Wunsch zu entsprechen.  

 
Bürgermeister Tomkowiak bedankt sich bei Herrn Frank für seinen Wortbeitrag. 
 
 
TOP 7.: Einwohnerfragestunde   
 
 
TOP 7.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
Bürgermeister Tomkowiak teilt mit, dass die Tagesordnung ausgelegen hat.  
 
 
TOP 7.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
TOP 7.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 

Vorschläge oder Anregungen   
 
Es ergehen keine Wortbeiträge. 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag zur Genehmigung 

eines PiA-Platzes ab August 2022 für die Kita Ostenfeld   
 
Frau Weyrich beantwortet Fragen aus der Gemeindevertretung. 
 
Beschluss: 

Es wird beschlossen, der Pädiko Kita in Ostenfeld die zusätzlichen Personalkosten für den 
PiA-Ausbildungsplatz zu gewähren. Der Bürgermeister wird ermächtigt, eine ergänzende 
Vereinbarung zum bestehenden Trägervertrag vorzunehmen.  

Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über den Trägerwechsel der Kita 

"Spatzennest" in Schülldorf   
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet über das intensive Vorgespräch mit den beiden 
potentiellen Trägern. Es werden Fragen aus der Gemeindevertretung beantwortet.  
 



Seite 6 

Bürgermeister Tomkowiak beantragt, getrennt über den jeweiligen Träger abzustimmen.  
 
Beschluss: 
 
Es wird beschlossen, den Übergang der Trägerschaft mit dem Träger „Pädiko e.V.“ 
einzuleiten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen, 6 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
Damit ist die Trägerschaft mit Pädiko e.V. gem. § 39 Abs. 1 GO – SH abgelehnt. 
 
Beschluss: 
 
Es wird beschlossen, den Übergang der Trägerschaft mit dem Träger „Zentrum für kirchliche 
Dienste“ einzuleiten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, mit dem Träger „Zentrum für kirchliche Dienste“ zum 01.05.2022 eine 
Finanzierungsvereinbarung zu schließen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Frau Weyrich verlässt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
TOP 10.: Beratung- und Beschlussfassung über die Annahme und Verwendung 

von Spenden   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Spende in Höhe von 750,00 EUR für die Anschaffung eines 
Defibrillators für die Gemeinde Schülldorf sowie die Spende über 1.100,00 EUR für die 
Anschaffung einer Wärmebildkamera für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Schülldorf 

anzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 

Feuerwehr Schülldorf für das  Haushaltsjahr 2020   
 
Herr Rüther unterrichtet die Gemeindevertretung über die Einnahmen und Ausgaben im 
Haushaltsjahr 2020. Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung  zur Mitgliedschaft und Mitarbeit ab 
2023 in der LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg (AktivRegion) e.V. 
bis Ende 2029  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeinde Schülldorf beschließt, Teil der Gebietskulisse der LAG Eider- und Kanalregion 
Rendsburg (AktivRegion) im Rahmen der ELER-Förderung (2023-2027) zu sein und die 
Nachlaufzeit von 2 Jahren bis Ende 2029 finanziell ebenfalls mit abzudecken. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Teilsanierung des 

Gemeindezentrums   
 
Herr Tomkowiak berichtet, dass Frau Höhling vom Kinder- und Jugendforum überarbeitete 
Vorschläge unterbreitet hat und auch um Einbeziehung des Kinder- und Jugendforums bei 
der Planung der Maßnahme bittet.  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, eine Teilsanierung nach Vorliegen der konkreten Bedürfnisse 
unterschiedlicher Raumnutzer durchzuführen. Der Bau- und Wegeausschuss wird 
ermächtigt, die unterschiedlichen Bedürfnisse zu ermitteln mit den finanziellen Auswirkungen 
und auf dieser Basis der Gemeindevertretung die Beschlussvorschläge über die jeweiligen 
Einzelmaßnahmen zu unterbreiten.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über den Einbau einer Photovoltaik-

Anlage auf dem Gemeindezentrum   
 
Beschluss:  
 
Die Beratung und Beschlussfassung über den Einbau einer PV-Anlage auf dem 
Gemeindezentrum wird zurückgestellt. Es wird beschlossen, zunächst die Erstellung eines 
Sanierungskonzeptes zu beauftragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung von 

Verbotsschildern für Müllentsorgung   
 
Es wird über geeignete Standorte für die Verbotsschilder diskutiert. Folgende wurden 
ausgewählt: 
 

 Steinsammelplatz 

 Steinsammelplatz Ohe 

 Parkplatz Bahnhof 

 Hundebadestelle 

 Haus der Jugend 

 Sportplatz 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, 6 Verbotsschilder für die Müllentsorgung an den 6 Standorten 
aufzustellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Bürgermeister Tomkowiak bittet Herrn Frohnert, sich der Gemeindevertretung vorzustellen 
und mitzuteilen, welche Aufgaben er wahrzunehmen hat und was von ihm zu erwarten ist. 
 
Herr Frohnert stellt sich als neuer Fachbereichsleiter „Bauen und Umwelt“ des Amtes 
Eiderkanal der Gemeindevertretung vor. Er spricht den Mitgliedern der Gemeindevertretung 
für deren wichtigen Beitrag in ihrer Gemeinde seine Anerkennung aus und berichtet kurz 
über das umfangreiche Auftaktgespräch mit dem Bürgermeister Herrn Tomkowiak und dem 
Ausschussvorsitzenden Herrn Staack. Herr Frohnert verdeutlicht der Gemeindevertretung 
die Notwendigkeit der strukturierten Vorgehensweise und Priorisierung der aufgelaufenen 
sowie anstehenden Aufgaben und Maßnahmen. Für das Jahr 2022 erläutert er, dass nicht 
alle offenen Maßnahmen umgesetzt werden können, wenngleich er die Umsetzung der 
dringlichsten und wichtigsten Projekte der einzelnen Aufgabengebiete 
(Bauleitplanung/Projektsteuerung/Tiefbau/Hochbau) anstrebt. 
 
Bürgermeister Tomkowiak dankt Herrn Frohnert für seine Ausführungen.  
 
 
TOP 17.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Folgende Anfragen/Mitteilungen ergehen: 
 

 Hinsichtlich der Beleuchtung auf dem Rastplatz Ohe Ost an der A 7 hat sich in der 
Zwischenzeit nichts getan. 
 
Bürgermeister Tomkowiak teilt mit, dass er darüber informiert worden ist, dass die 
Vorschaltgeräte in den Leuchten angepasst werden müssen. 
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 Das Problem des Abflusses des Niederschlagswassers in Ohe ist noch nicht gelöst. 
Herr Martens von der Verwaltung wird sich der Sache annehmen. Der Graben 
müsste vertieft werden.  

 

 Der Steinsammelplatz in Ohe ist zugewuchert. Wenn er weiter genutzt werden soll, 
müsste die Wucherung entfernt werden.  
 
Die Gemeindearbeiter sollen befragt werden, wie viel Fläche sie benötigen und ob sie 
den Platz nutzen oder nicht.  

 

 Für das Neubaugebiet „Steenweg/Achterkamp“ wird der Erschließungsträger ein 
neues Konzept vorlegen. Zzt. gibt es keinen konkreten Plan, was möglich ist und was 
nicht. Im Ortsentwicklungsplan ist die Fläche als Bauerwartungsland ausgewiesen.  

 

 Von der TenneT wurde in der Straße „Am See“ an der Halle eines 
Gemeindevertreters ein Strommast abgerissen und mit einem Behelfszaun gesichert. 
Dieser müsste erneuert werden.  
 

 Gemeindevertreterin Struck bedankt sich bei Frau Frank für die geleistete Arbeit im 
Kindergarten. 

 
Bürgermeister Tomkowiak schließt um 20:56 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
 
TOP 20.: Schließung der Sitzung   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Bürgermeister Tomkowiak die 
Öffentlichkeit wieder her und teilt mit, dass keine Beschlüsse gefasst worden sind.  
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 20:57 Uhr. 
 
 
           gez. Tomkowiak 
 

             gez. Christen 

Siegfried Tomkowiak  Frau Christen 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 01.04.2022 (Protokollführung) 

 


